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Zeit 
Mi., 05.07.2023 
14:25 – 15:48 Uhr

Anhänge

📄 VOLLVERSAMMLUNG Der Fachschaft Bioinformatik, 05.07.2023 
(begleitende Präsentation zur Sitzung)

14:25 — Judith eröffnet die Sitzung.

1. Teil — Präsentation

Vorstellung der FSR-Arbeit
Judith bittet die Mitglieder und Helfer:innen des Fachschaftsrates sich vorzustellen.

Anschließend gibt sie einen Überblick über die Veranstaltungen der letzten beiden Semester, 
welche wir entweder allein oder in Zusammenarbeit mit anderen FSRen angeboten haben. Sie 
merkt an, dass wir jetzt immer zwei Lehrstuhlabende pro Semester im Programm haben, weil es 
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sehr viele interessante Arbeitsgruppen mit Bezug zur Bioinformatik in Jena gibt. Außerdem gibt es 
statt einer Weihnachtsfeier nun eine Neujahrsfeier, welche gut angenommen wurde.

Zu den Neuerungen bzgl. der beiden Studiengänge weist sie darauf hin, dass wir nun direkt an 
deren Gestaltung beteiligt sind, da jetzt immer Vertreter:innen von uns an den etwa monatlich 
stattfindenden Treffen zur Studiengangsentwicklung teilnehmen. Hier kommen die wichtigsten 
Professor:innen der Bioinformatik und andere verantwortliche Personen zusammen um über 
künftige Entwicklungen zu beraten.

Danach stellt Karoline die wichtigsten Themen aus der Studienkommission vor. Hier hebt sie 
besonders das bald anstehende Review der Studiengänge hervor. Im Anschluss an dieses soll 
2024 über viele Neuerungen der Studien- und Prüfungsordnungen entschieden werden.

David gibt nun einen kurzen Überblick die relevantesten Veränderungen an Fakultät und 
Universität, bevor Lukas einen Einblick in die Finanzen der letzten Wahlperiode gibt.

Feedbackrunde
Judith ruft nun alle Anwesenden dazu auf, ihre persönliche Meinung zu unserer Arbeit mitzuteilen:

Mariette findet es gut, dass wir immer ausreichend Snacks und Getränke zu unseren 
Veranstaltungen mitbringen.

Anna-Lina gibt an, Prof. Dittrich habe ein Gespräch mit Zweitsemester-Studierenden geführt. 
Hierbei sei unter anderem der Wunsch geäußert worden, dass wir mehr richtige Parties 
anbieten sollten.

Laut Lars werden die Grillabende von Studierenden aus seinem Umfeld sehr gut 
aufgenommen. Diese seien immer ein „Highlight”. Allerdings gab es auch Kritik zur Ausstellung 
der Fotos vom FMI-Ball. Nach seinen Angaben mussten einige Studierende Beratungen zum 
Abschluss von Versicherungen führen, um diese zu erhalten. Mariette und Philipp betonen, 
dass sie dies bedauern, aber die FSRe hier nicht involviert waren.

14:50 — Judith unterbricht die Sitzung bis 15:00.

15:00 — Judith nimmt die Sitzung wieder auf.

2. Teil — Freie Diskussion & Austausch
Karoline fragt, ob es Interessierte für die Teilnahme am Studiengangsreview gibt. Dieses ist 
bewusst nicht in die Zeit der StET gelegt, so dass Angehörige der FSRe nicht verhindert sind. 
Die Durchführung steht jedoch ausdrücklich allen Studierenden offen. Philipp meint, es sollten 
Studierende aus höheren Semestern sein, da diese mehr Erfahrung mitbrächten. Er selbst 
könne sich dies vorstellen und auch Anna-Lina denkt darüber nach. Wir wollen hierzu noch 
mal ein Doodle für die Semesterferien machen, um die Angelegenheit im Detail zu besprechen.

Anna-Lina weist darauf hin, dass sie in der vorlesungsfreien Zeit nicht an den Treffen zur 
Studiengangsentwicklung teilhaben kann. Das nächste findet am Freitag, 14.07 um 11.30 Uhr 
statt.
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Philipp gibt an, dass im Rahmen der Lehrevaluation noch zwei Bioinformatik-Module für das 
vergangene Wintersemester zusammengefasst werden müssen. Anna-Lina fragt, wie 
aufwändig dies sei. Tina möchte eines der Module auswerten. 

StET (Philipp)
Er möchte wissen, wer in der Vergangenheit für das Ersti-Heft verantwortlich war. Meistens hat sich 
David darum gekümmert, aber auch Judith und Erik haben zugearbeitet. Er selbst hat Lust dieses 
Jahr die Aktualisierungen vorzunehmen. Der Bereich zum Kulturticket sollte z. B. ergänzt werden. 
Es gibt aktuell eine Diskussion unter den FSRen, ob wir die Hefte in Zukunft zusätzlich oder 
ausschließlich digital herausgeben sollten. Für die rein digitale Variante gäbe es finanzielle aber 
auch umweltbezogene Vorteile.

Außerdem fragt er, wie wir zur Wiederaufnahme des Biologie-Vorkurses stehen. Der letzte wurde 
vor zwei Jahren von Tristan Seidler durchgeführt. Es gab letztes Jahr schon eine ausgiebige 
Diskussion dazu und wir waren der Meinung, dass dieser nicht unbedingt nötig sei. Außerdem habe 
sich aus Zeitmangel niemand für die Organisation und Leitung gefunden. Laut Lars hat ein Vorkurs 
letztes Jahr nicht gefehlt, da die Biologie-Module ausreichend in die Thematik einführten.

15:21 — Sophie Büttner betritt die Sitzung.

Weiterhin spricht er das letztes Jahr ausgefalle Pizzaessen an. Judith meint, dass dies aufgrund 
der größeren Fakultätsbegrüßung nicht mehr angeboten wurde. Das anschließende Treffen mit 
Prof. Dittrich und zwei FSR-Mitgliedern sei unserer Veranstaltung zu ähnlich gewesen, dieser habe 
aber wohl einen relativ langen Vortrag gehalten. Er möchte dieses Thema mit André und Prof. 
Dittrich noch einmal besprechen.

15:25 — Erik Henicke verlässt die Sitzung.

Anschließend fragt er Lars, wie die von uns angebotenen Veranstaltungen bei den letzten StET 
angekommen sind. Dieser meint, es habe „peinliche Kennenlernspiele” gegeben. Außerdem fragt 
er ihn, ob es Gruppenbildung gab und wie man dieser hätte entgegenwirken können. Sophie meint, 
dass dies schwer vermeidbar ist.

Er merkt noch an, dass es bereits eine Organisation für die Kennenlernfahrt (KeFa) gibt und dass 
Interessierte sich gerne beteiligen können.

Sonstiges
Karoline spricht den Kittelverleih für das Molekularbiologische Praktikum an. Dieses ist laut 
Lars vom 11. bis zum 22.09. angesetzt, der Termin könne sich laut Prof. Theißen aber noch 
mal ändern.

Sophie berichtet vom gerade beendeten Fakultätsrat, dass es zu den geplanten Einsparungen 
nun eine Tabelle gibt, laut welcher fünf Vollzeitäquivalente abgebaut werden sollen. Hier 
bestehen aktuell aber noch einige Unklarheiten und es soll noch einmal direkt mit dem 
Präsidenten darüber gesprochen werden. Weiterhin wird dies Auswirkungen auf studentische 
Hilfskräfte haben, da diese in die Kategorie Sachmittel fallen und hier Einsparungen von 20 % 
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vorgesehen sind. Zu der Thematik gibt es heute Abend wieder ein Treffen von FSU 
Unterfinanziert!.

https://mittelbau.uni-jena.de/wp/fsu-unterfinanziert/

Judith möchte ein Meinungsbild zur kürzlich vorgeschlagenen Klausurtagung unseres 
Fachschaftsrates haben. Die deutliche Mehrheit spricht sich dafür aus und wir diskutieren über 
einen geeigneten Zeitraum. Zum Beginn der Vorlesungszeit des kommenden Wintersemesters 
sind alle in Jena und die Prüfungen sind noch ausreichend weit entfernt. Das Wochenende vom 
11. und 12.11. wäre gut geeignet. Es kann dafür z. B. eine Jugendherberge genutzt werden. 
Laut Sophie müssen die Reisekosten wirtschaftlich vertretbar sein, der Tagungsort müsse aber 
nicht zwingend in Thüringen liegen. Judith, Niklas, Sophie und Tina haben Interesse an der 
Organisation bekundet.

15:44 — Mariette Vasen verlässt die Sitzung.

15:48 — Judith beendet die Sitzung.

https://mittelbau.uni-jena.de/wp/fsu-unterfinanziert/
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Aktivitäten des FSR



Vernetzung Spiel & Spaß

Sport

Weiterbildung

Unterhaltung



Neuerungen - Bioinformatik
Studium
◦ Teilnahme am Bioinfo-Prof. Treffen
◦ Molekularbiologisches Praktikum: Herr Theißen, inhaltliche Änderung
◦ Evtl. Neue Informatik Wahlplichtmodule

◦ Treffen mit Emanuel: kümmert sich hauptsächlich um Studienangelegenheiten



Studienkommission
◦ Studiengang-Review: Solange keine Änderungen an Studien-/Prüfungsordnungen
• Diskussionen über mögliche Änderungen der Prüfungsordnungen: z.B.
• Maximalstudiendauer
• Anzahl Wiederholungsprüfungen
• Rücktrittsfristen von Prüfungen

• Rechtzeitige Veranstaltungsanmeldung der Profs beim Prüfungsamt (mit allen wichtigen Infos
zur Veranstaltung und erster Vorschlag des Prüfungstermins)

• 8-semestriger Bachelor: nicht abgeneigt, aber nicht als Pilotfakultät; Bafög-Fähigkeit muss
geklärt sein



Studiengangsreview
• Begehung im Oktober/November
• Gespräch mit uns Studierenden (1/2h allg., 1h Spezifisch, andere Teile)

 1 Studierender pro Studiengang = 1 BA + 1 MA (+ evtl. 1 zusätzlich)
• Vorbereitende Gespräche im September

• Wollen wir ein Gespräch mit dem Studiendekan? Oder mit den Bioinfo-Profs?
• Welche Änderungen wollen wir an den Studiengängen?

 Selbstdokumentation als Grundlage nehmen



Neuerungen - FMI
• Dekan: Prof.Pavlyukevich
• Prodekan: Prof. Böcker
• Studiendekan: Prof. Oertel-Jäger
• Institutsdirektorin: Manja Marz

• Prüfungsausschussvorsitzender: Prof. Schuster



Neuerungen - Uni
◦ Geplante Kürzungen der Uni:

 Probleme Pflichtlehre sicher zu stellen
 weniger angebotene Wahlpflichtveranstaltungen
 Weniger Betreuung/HiWi-Stellen bei Übungen



FINANZEN IM
WISE 22/23
UND SOSE
2023



Allgemein
Semester Betrag
Semesterzuweisung WiSe 2022/2023 678,17€
Ausgaben WiSe 2022/2023 - 498,39€
Semesterzuweisung SoSe 2023 493,97€
Ausgaben SoSe 2023 - 254,19€
Gesamt 491,33€
Derzeitiger Kontostand
Davon noch nicht beschlossen

622,23€
295,81€



Ausgaben im WiSe
2022/2023

Veranstaltung Betrag
Auslandsinfoabend 19,97€
Tischkickerturnier 11,35€
Lehrstuhlabend 8,81€
Neujahrsfeier 288,35€
Emmbi Abend 14,95€
STET 96,91€
Magic Turnier 9,96€



Ausgaben im WiSe
2022/2023

Veranstaltung Betrag
Snackeinkauf 33,21€
FMI-Ball - 29,77
Semesteranfangsgrillen - 39,90€
Spieleabend 7,39€
Casino Abend 5,39€
Gesamt 498,39€



Ausgaben im SoSe 2023
Veranstaltung Betrag
Grillabend 80,09€
Running Dinner 25,00€
Inverse Stadtrallye 35,00€
Fakultätsfest 89,10€
Vollversammlung 25,00€
Gesamt 254,19€



Fragen?



Zukünftige Projekte



Klausurtagung?
◦Meinungsbild👍 /👎
◦Wann, Wo, Wie?



Gesprächsrunde

Fand ich nicht
so cool

Ich hab da eine Idee!

Fand ich gut



Auf ein neues Jahr!


